
 

 

 

 

Protokoll 
SRG Zürich Schaffhausen 

Sektionsversammlung Sektion 4 
 

Donnerstag, 03.04.2025, 18.31 – 19.00 Uhr 
Sorell Hotel Rüden, Oberstadt 20, 8200 Schaffhausen 

 

Sektionsvorstand  Adrian Sulzer (Präsident) 
    Bettina Deggeller 
   Marcel Schaller 
   Marcel Maeder 
   Marco Conrad (Protokoll)  
 
Anwesend  89 Mitglieder und 8 Gäste 

Ordentliche Traktanden 
 
1.  Begrüssung 
  
2.  Wahl der Stimmenzählerinnen und Stimmenzähler 
  
3.  Abnahme des Protokolls der Sektionsversammlung 2024 
 
4.  Jahresbericht 2024 des Präsidenten 

 
5.     Ausblick 2025 
 
6. Verschiedenes 

 

 
  
1. Begrüssung 
Der Sektionspräsident Adrian Sulzer begrüsst die Anwesenden zur Sektionsversammlung im 
historischen Zunftsaal in Schaffhausen. Insgesamt gibt es rekordverdächtige 110 Anmeldun-
gen. Anwesend sind schlussendlich 97 Personen, davon 8 Gäste. Das absolute Mehr beträgt 
45 Stimmen.  
Adrian Sulzer weist auf einen kurzen statuarischen Teil hin. Dafür steht mehr Zeit fürs Ge-
spräch mit der heutigen Gastrednerin, Bettina Ramseier, zur Verfügung. Sie ist die Moderato-
rin des SRF-Flaggschiffs „Kassensturz“ und wird uns im Anschluss Rede und Antwort stehen. 
 
Speziell begrüsst wird die Präsidentin der SRG Zürich Schaffhausen, Cécile Bachmann. 
Seit dem Rücktritt von Andreas Häuptli (Präsident SRG.D), hat Cécile auch noch die Co-Lei-
tung der SRG.D inne. 
 
In ihren Grussworten weisst Cécile Bachmann auf den Sparauftrag hin, rund 270 Mio. sollen 
bis 2029 eingespart werden. Dies aufgrund der geplanten Reduktion der Gebührengelder, 
welche voraussichtlich als Initiative bzw. Gegenvorschlag im Jahr 2026 national zur Abstim-
mung kommen wird. Sie weist auf die Wichtigkeit der Trägerschaft in dieser Phase hin. 
 
2. Wahl der Stimmenzählerinnen und Stimmenzähler  
Die vom Vorstand vorgeschlagenen Personen Bianca Gähwiler und Gerhard Hug werden 
einstimmig gewählt. 
 
3. Abnahme des Protokolls der Sektionsversammlung 2024 
Die Sektionsversammlung 2024 wurde in Winterthur bei der Firma Rieter durchgeführt, das 
Protokoll von Vorstandsmitglied Marco Conrad erstellt. Die Anwesenden haben dazu keine 
Fragen, das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
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4. Jahresbericht 2024 des Präsidenten 
Das vergangene Jahr war für die SRG Deutschschweiz (SRG.D) bzw. Radio- und Fernseh-
genossenschaft (RFZ) aufgrund des 100-jährigen Bestehens und den damit verbundenen 
Veranstaltungen ein spezielles Jahr.  
 
Einige der Veranstaltungen fanden im Sektionsgebiet der Sektion vier statt und der Vorstand 
war jeweils bestrebt, vollzählig teilnehmen zu können. Bei «Töne und Talks» im März in Win-
terthur war das Publikumsinteresse leider noch nicht überwältigend. Dies steigerte sich dann 
aber laufend und spätestens bei der Radiowanderung Mitte September im Klettgau, als 170 
Personen teilgenommen haben, war das Interesse gross. Bei bestem Wetter wurde gewan-
dert oder spaziert, während am Zielort in der Badi Neunkirch ein Mittagessen sowie Kaffee 
und Kuchen warteten. Verschiedene Gastredner rundeten das Highlight ab. 
 
Der Präsident weist auf die Chronik der SRG bzw. RFZ hin, welche die letzten 100 Jahre ein-
drücklich und sehr ausführlich zusammenfasst. Ebenso wird nochmals auf den Podcast zum 
Jubiläum hingewiesen. Edzard Schade, Professor für Informations- und Medienmanagement 
an der FH Graubünden, hat diese beiden Projekte in enger Zusammenarbeit mit der SRG re-
alisiert. 
 
Im Jubiläumsjahr wurden die langjährigen Vorstandsmitglieder der Sektion 4, Iris Kuster und 
Esther Pioppini verabschiedet. Mit Bettina Deggeller und Marcel Maeder folgten zwei neue 
Vorstandsmitglieder, womit Schaffhausen neu mit 2 Mitgliedern vertreten ist. 
An der GV der SRG ZH/SH wurde die langjährige Präsidenten Barbara Meili verabschiedet. 
Zudem hielt der scheidende Generaldirektor der SRG, Gilles Marchand, eine kurze Ab-
schiedsrede. Seine designierte Nachfolgerin Susanne Wille war ebenfalls präsent und er-
wähnte die Herausforderungen, die anstehen. 
 
Über die Jahresrechnung der Sektion 4 wird an der GV befunden. Aufgrund des Jubiläums-
jahres schliesst diese mit einem budgetierten Verlust ab, was nach ein paar sparsameren 
Jahren vertretbar ist. Insgesamt sind Kosten von knapp 20'000 CHF angefallen. 
 
Die Sektion 4 ist weiterhin die mitgliederstärkste Sektion der SRG Zürich Schaffhausen und 
hat auch 2024 den grössten Zuwachs erfahren. So stieg die Zahl unserer Mitglieder von 
1738 auf neu 1817. Dieser Zuwachs von 79 Mitglieder ist ein neuer Rekordwert. Für die 
ganze SRG Zürich Schaffhausen betrug das Wachstum 210 Personen, so dass wir mit 6162 
Mitglieder (per Ende 2024) nun deutlich über der 6000er-Marke sind.  
 
Ein besonderer Dank richtet der Präsident an die Geschäftsstelle, namentlich an Cathérine 
Engel, Angelika Hepting und Isabelle Lienhard, für den aussergewöhnlichen Einsatz im Jubi-
läumsjahr. Die Versammlung richtet spontan einen Applaus an die geschätzten Persönlich-
keiten.  
 
Im Anschluss wird der Jahresbericht per Akklamation verdankt. 
 
5. Ausblick 2025 
Vorstandsmitglied Bettina Deggeller stellt die Sektionsversammlung auf ein spannendes Jah-
resprogramm ein. Wieder finden interessante Events in unserem Sektionsgebiet statt. Nebst 
dem mittlerweile traditionellen Besuch der Radiosendung «Persönlich», bei dem den Mitglie-
dern Kaffee/Gipfeli angeboten wird, steht der Sommer im Zeichen der Schweizer National-
sportart Jassen. Für die Livesendung «Donnschtigjass» und die zwei Aufzeichnungen 
«Samschtigjass» werden für die Mitglieder Tickets verlost. Im November wird die Sektion 4 
wieder die Kurzfilmtage in Winterthur besuchen. Und zu guter Letzt ist Anfang Juli in der Re-
gion Winterthur ein Anlass zum Lokaljournalismus geplant. 
 
 
6. Verschiedenes 
Der Vorstand hat unter «Verschiedenes» keine Voten. Einzelne Mitglieder der Sektion 4 nut-
zen die Gelegenheit, Fragen zu stellen und Anmerkungen zu platzieren.  
Kritisiert wurde von einzelnen Mitgliedern die fehlende Abwechslung beim Programm SRF 4 
News sowie die bevorstehende Einstellung der Sendung «G&G. Auch wird auf verschiedene 
Probleme im Zusammenhang mit der UKW-Abschaltung hingewiesen. Der Vorstand nimmt 
diese Voten zur Kenntnis. 
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Um 19.00 Uhr wurde die Versammlung von Adrian Sulzer offiziell für beendet erklärt und es 
hiess «Bühne frei» für die anwesende Gastreferentin Bettina Ramseier.  
 
 
 
 

 
 
Aadorf, 13.04.2025 
 

 
 
Protokollführer 
Marco Conrad 


